

AOI
Group
経営編

上海便り 2008年7月号

【情報提供】 【編集 / 提供】

(株) 葵ビジネスコンサルタンツ

東京本部: 横田税務会計事務所

〒143-0022 東京都大田区東馬込 1-12-12

横田会計ビル 2F

TEL: 03-3775-1220 FAX: 03-3775-1156

URL: <http://www.aoibc.com> E-mail: aoi@aoibc.com

【中国経営の参考書籍 ⑤】

今月に紹介する書籍には、驚かせられ、嬉しい衝撃を与えられました。中国はユックリと着実に前進して、変わっています。

①「中国動漫新人類 -日本のアニメと漫画が中国を動かす-」 遠藤 誉

; 日経BP出版社: ¥1,785 (動漫とは、「動画;アニメ」と「漫画;マンガ」です)

現在、20才世代の中国人に最も影響を与えたのは、女性へは「**セーラー・ムーン**; **美少女戦士**」が「変身」を覚えさせて、男性だと「**SLAM・DUNK**; **スラム・ダンク**; **灌籃高手**」が「青春の教科書」となって中国を「バスケット王国」に変えたとの内容になります。

もう少し年上の世代だと「**鉄腕アトム**」が、新時代の到来を予想させ、煌びやかな希望の星として輝きました。アトムの世界から「夢と善意と幻想と化学」の新世界と多次元的な思考をもたらし、そして、多様な考え方や自由な発想法に憧れました。

アニメやマンガとして見るだけでなく、「自由・思想・思考や人間賛歌」更に、「資本主義や民主主義・市場経済」と「恋愛・セックス・友情・スポーツ・音楽・ファッション」等の『**日常生活の楽しさやリアルな消費の面白さ**』として、大きく影響していました。

そのためか、2008年5月には外国製アニメ、つまり日本製アニメをゴールデンタイム「17:00~21:00」に放映する事は、禁止されています。中国と外国との合作アニメでも、当局の許可が必要になります。

旧人類

燃えるような愛を中国に抱き、同時に中国を何とか躍進させようと言う世代だった。

新人類 (別称;80后世代)

中国の体制への思い入れが非常に淡白で、時には「中国」を突き放して考える世代です。

; 日本動慢の影響を受けて、これまでの中国人メンタリティーと異なっているため、今後の中国の政治体制や文化を大きく変える力を持っていると予想できます。

* 「クレヨンしんちゃん; **蜡筆小新**」が、大好きな中国の母親と娘(小学生9才)

; 日本ではPTAから、最悪アニメ「No.1」と呼ばれているが、中国では際どい場面では

モザイクが掛かり、親も安心しています

- * 中国のコスプレ大会は、国家事業です
- * 日本動漫に触発されて日本語学習熱が高まり、高等教育機関に日本語学科を設置して、定員増を図る
- * ネット世論が政府を動かす＝中国の新しい道
- * 防火長城(Great Firewall of CHINA)でのネット監視
;公安部は、13億人の90%の個人情報データをデータバンクへも保存に成功した
- * 自分の力量を客観視できない者は、やがて、限界が来る事を理性的に学ばなければならない
- * 「ドラエモン:機械猫」を出版したら、一般市民から『^{ハンジューン}漢奸;売国奴』と批判され、攻撃された
- * 中国人が持っていないのは、「ストーリーの想像力」と「創造性のある描写」です
- * 中国政府の高官が「中国はいずれ民主化するでしょう。何十年先か、百年先以上か？」と発言した
- * 自分の感性で好きな動漫を選び、その成長過程で秘められた思想、発想、知識を吸収して自分の精神成長に結びつけた。精神革命にいざなった
- * 欲望を満たす事に血眼になり、抑制が無く、いいたい放題、やりたい放題を發揮する
- * 日本の膨大なODA予算が、ドブに捨てられた

中国の若者(80后世代)からも、率直な意見や感想も出ています。

- * 1950年代の天津で、日本人である事を隠して生き、日本人と判ると石を投げられ、唾を吐かれ、「**日本鬼子**」(日本人への悪口)と罵倒された。ところが現在では、中国人の若者から「日本動漫は最高！」と感想を言われ、「**こん・に・ち・わ**」と**日本語**で挨拶まで受けています。
- * 日本動漫で三国志や水滸伝の面白さを知った。てっきり、日本の物語だと思っていたが、中国の物語だと知って驚いた。
- * 優れた動漫を見る事で、日本には平和を愛し、友情を大切にしている人々が大勢いる事を知り、日本に好印象を持つようになった
- * 日本の別の一面を見た思いだ
- * 論理的な思考の訓練材料ともなった
- * 一度この目で日本を見てみたい
- * “抗日”と叫ぶ声が小さいだけで、「売国奴」呼ばわりはするのは止めてください
- * 日本は戦争好きで、好戦的な国で、軍国主義化していると思っていたら、日本人があまりにノンポリなのに驚いた。平和ぶりに呆れた

中国の今後を知るためにも、専門家はモチロン、中国で80后世代を雇用したり、販売ターゲットにしたりと考えているならば、是非、是非、参考にしてください。

中国に、今までと全く違った**新人類が誕生していました！**

(F:記)

OVTAアドバイザー
「OVTA-Chinaメンバー」